

EL DERECHO

DIARIO REPUBLICANO Y DE INTERESES GENERALES

AÑO III

San José, sábado 27 de agosto de 1904

NÚMERO 837

LA PROVEEDORA

DE ANDRÉS SANDOVAL

Almacén de abarrotes por mayor y menor. Importación directa. Todas las mercaderías llegadas á esta casa son enteramente frescas y á precios los más bajos de la plaza. Lado Sur del Mercado.



EL ACORAZADO
—DE—
BERTHEAU & Co.

Esta gran fábrica de calzado, que tiene á la venta lo mejor de lo mejor en clase de manufactura, en sus grandes almacenes ofrece al público el calzado más barato que hay en el país, desde C. 2 hasta C. 12 el par. Zapatos cosidos. Visítad tan bien atendido almacén.



JOSE BRETON, HABANA, CUBA.

UN NIÑO ROLLIZO

es siempre interesante y admirado, así como uno raquíctico inspira lástima y conmiseración.

La buena nutrición es el fundamento de la robustez y bienestar de los niños, y los que son delgados y raquícticos, ó es porque el estado débil de su estómago no les permite digerir la grasa que contienen los alime tos ordinarios, ó es porque estos no se la suministran en cantidad suficiente. En ambos casos el mal es grave y debe remediarse administrando

LA EMULSION DE SCOTT LEGITIMA

que se compone de la grasa más nutritiva que la ciencia conoce, aceite de hígado de bacalao reducido á glóbulos tan infinitamente pequeños, que los niños, por muy debilitados que estén sus funciones digestivas, digieren y asimilan con asombrosa facilidad.

Esta emulsión va directamente á la sangre, enriqueciéndola y purificándola, nutre y desarrolla los tejidos vivientes y aporta á la vez el fósforo y las sales calizas que tan necesarias son para la nutrición y formación de los huesos y los nervios. Es de sabor tan agradable que los niños la toman como una verdadera golosina, y es considerada y recomendada por todos los médicos del mundo como el mejor auxiliar de los organismos en desarrollo y el más poderoso de los reconstituyentes.



Precación Necesaria.—La Emulsión de Scott Legítima es la única Emulsión que no se separa ni se enrancia, ni cambia su color blanco y la única que se conserva siempre inalterable. La Emulsión de Scott Legítima no quema la boca, ni fermenta en el estómago, ni causa diarreas á los niños, y es la única que todos los médicos recetan.

Ninguna es legítima sin la marca del "Hombre con el pescado á cuestas"

SCOTT & BOWNE, Químicos, NUEVA YORK.

S. 112

Tienda de novedades de Manuel Romero
Ya llegó de Europa y Estados Unidos el gran surtido de novedades que para mejorar la tienda compró en su viaje actual el señor Romero. Tan conocida es esta casa por la excelencia de sus artículos, que es su mejor recomendación.

LA NUVA FERETERIA DE MIGUEL MACAYA

posee un local céntrico y espacioso en la Calle Central, y cada día aumenta su extenso y variado surtido.

Cuenta con empleados competentes, garantizando así un pronto y esmerado despacho. Facilita catálogos de la clase de maquinarias y herramientas, y se hace cargo de hacer pedidos al extranjero, por pequeños que sean y cuenta de quien los solicite. Toda orden que se dirija al establecimiento será atendida y despachada con la mayor prontitud.

A los clientes por mayor se les concederá ventajas especiales para los pagos.

Precios y condiciones los más ventajosos en plaza

20 AÑOS DE PRACTICA EN EL COMERCIO!

La Guerra Centro Americana

será inevitable, según apuntes que obran en nuestra cartera, si no ocupa Ud. el taller de

Hojalatería y Fontanería

de SANTOS MENDIETA, donde se ofrece y se garantiza los mejores trabajos modernos en todo lo que se relaciona á estos ramos. Precios los más equitativos. Taller frente al antiguo local de la Liga de Obreros, Sur del Teatro Nacional.

LINEA DE VAPORES A INGLATERRA

Servicio directo entre Puerto Limón, Manchester y Bristol

EN 17 DIAS

Para Manchester habrá vapor cada quince días
„ Bristol otro „ „ „

Estos vapores tienen bastante comodidad para pasajeros, especialmente los que van á Manchester

Precios de pasaje : en 1ª á Manchester..... £ 20. 0'0
„ 2ª á Bristol..... „ 15. 0'0

Para más pormenores, dirigirse á las oficinas de esta Compañía.

United Fruit Co. — Costa Rica Division

JOHN M. KEITH, ADMOR.

PLATERIA

DE

RAFAEL PARIS ESPINAR

Compro toda clase de monedas de oro y plata retiradas de circulación. Oro y plata en barras y alhajas usadas.

Brillantes, rubies, esmelaldas, perlas.

Puntualidad estricta y satisfacción completa en todos los trabajos que se encarguen á mi taller.

Vendo mi casa de habitación

en el punto más céntrico de Juan Viñas con un solar de 22 varas de frente por 90 de fondo, cultivado de café y plátano. Para más informes entenderse en Cartago con Aristión Jiménez y en Juan Viñas con su propio dueño.

RAFAEL JIMÉNEZ.

Píldoras Regeneradoras

Editor y Administrador.

Arturo Zúñiga A.

Precio de suscripción

Pago adelantado

Por un mes C\$ 1-00
Números sueltos..... , 0.05
.. atrasados..... , 0.10

Toda correspondencia debe dirigirse a la "Administración de EL DERECHO"

OFICINA E IMPRENTA:—Avenida 7ª n.º 126, Oeste. apartado: n.º 86.

"EL DERECHO"

LECTURA
PARA LOS DOMINGOS

LOS NIÑOS

Los niños son en la tierra lo que las estrellas en el cielo: inocentes, puros, brillantes. Si así como distinguimos con la vista esos cuerpecillos luminosos que están estremeciéndose en el firmamento, oyéramos su voz, ¡cuán suaves, cuán delicados acentos fueran esos! ¡Lloran, ríen las estrellas en la bóveda celeste? Es la suya una melancólica alegría; pero cuando se las contempla despacio y con amor, parece que están saltando de placer en el regazo de su gran madre naturaleza. Así son los niños: si el hombre no pasara de cierto número de años, fuera quizá un ser tan puro y amable como el ángel. El vulgo piensa que el llanto de un niño ahuyenta al demonio: esta es una profunda malicia filosófica que atribuye a la infancia cierto poder de divinidad, el mismo que tiene aquel cuya mirada disciplina las tinieblas. La casa donde no hay niños es triste, solitaria, casi lúgubre: si el crimen no habita en ella, desgracias y lágrimas no faltan. Un sabio dice que el hombre que se teme así mismo, ó vive atormentado por los fantasmas de la imaginación, procure tener consigo un niño. ¿No es este el ángel de la guarda? Nada puede en defensa nuestra un ente como éste, tan ignorante y desvalido; y con todo, en una vasta soledad, una densa oscuridad, yo no sintiera miedo, teniendo un niño en mis rodillas.

JUAN MONTALVO.

EL DEDAL

I

Ha cesado la nevada, y no pocos habitantes de Amsterdam, aprovechando la circunstancia de haber rasgado el sol la densidad de las nubes, se echan a la calle con objeto de patinar, ejercicio que constituye el mayor placer de los holandeses.

Los jóvenes invitan a las muchachas para formar parejas, lo mismo que en los salones se invita para bailar un vals.

Aquel día, durante una tarde del mes de febrero de 1648, una hermosa joven de dieciocho años, elegantemente vestida, patinaba sola, desliziándose sobre el hielo con sus diminutos y delicados pies.

Sin embargo, no le hubiera faltado compañía en sus evoluciones si lo hubiese deseado, porque era hija única del armador Van der Hassen, uno de los más ricos de Amsterdam.

Había rechazado las invitaciones y patinaba sola, en medio de la multitud, evitando los choques con gran habilidad, cuando de pronto se le acercó un joven y le dijo:

—¡Buenas tardes Marcelina!
—¡Buenas tardes, Nicolás!

Los dos jóvenes se asieron de las manos y echaron a correr juntos con objeto de alejarse de la muchedumbre. Los dos se conocían desde hacía mucho tiempo. Nicolás Van Benschatin era muy cordialmente recibido, casi como si fuera de la familia, en casa de Van der Hassen, a pesar de ser pobre y oficial de platero.

—Marcelina—dijo Nicolás con voz emocionada—te he buscado entre la gente porque tengo necesidad de hablarte.

—¿Y qué tienes que decirme?
—Que me veo en el triste caso de dejar de verte.

—¿Por qué?
—Porque... comprendo que voy a amarte demasiado y eso constituiría mi desgracia.

—¿Me amas poco todavía?
—No te burles de mí. Aún me siento con fuerzas suficientes para alejarme de tí como de un verdadero peligro. Mañana quizás sería tarde. Por eso he querido hablarte, para que lo sepas todo y no me acuses cuando evite tu presencia.

—No hay motivo para tomar semejante determinación.

—Tu padre querrá casarte con un hombre rico.

—Es posible. Pero yo te aseguro que no me casaré contra mi voluntad. Soy hija única, no tengo madre y se hará lo que yo quiera respecto a ese punto.

—Medita bien lo que dices, Marcelina, y no hables a la ligera.

—Hablo muy seriamente.

—¿Qué deseas, pues, que suceda?

—¡Ya lo sabes!.....

II

Al cabo de tres meses, la ciudad había cambiado por completo en lo tocante a la temperatura, pues en verano hace allí un calor verdaderamente insoportable.

En la opulenta casa de Van der Hassen reina la más profunda tristeza, pues Marcelina, que antes no cesaba de cantar, está sumida en un mutismo absoluto, y su padre guarda también un silencio jamás interrumpido.

Según lo habían previsto Nicolás Van Benschatin, su amor no había merecido la aprobación del rico armador.

Vander Hassen se mostraba inflexible y había arrojado de su casa a Nicolás, sometiendo a Marcelina a la continua vigilancia de una dueña.

La pobre muchacha no sabía nada de su rendido adorador; mas no por eso flaqueaba su inquebrantable constancia.

Marcelina pasaba los días con la frente sobre la tela que bordaba, única distracción que le era permitida.

Pero su constante trabajo le fatigaba la vista y le hería los dedos a fuerza de apoyar en ellos la aguja.

Un día tuvo que suspender su labor, porque las gotas de sangre manchaban la tela que bordaba.

Por casualidad estaba sola en su encierro, llorando sus desdichas, cuando de pronto oyó un ruido tenaz en el canal, debajo de las ventanas de su habitación.

Asomóse a ella y vio a Nicolás en una barca.

El enamorado galán le hizo señas de que deseaba entregarle un disminu-

to paquete que tenía en la mano, y entonces Marcelina le echó una manija de seda, uno de cuyos extremos conservó entre sus dedos.

Nicolás ató el paquete y se alejó precipitadamente, mientras que Marcelina izaba el misterioso regalo.

El paquete contenía una carta y un objeto de plata, que la joven contempló sin adivinar el uso a que estaba destinado.

La carta decía lo siguiente:
"Adorada Marcelina: obedece a tu padre y olvídate. No quiero que llores por mi causa y me despido de tí para no volverte a ver.

Permíteme tan sólo que te regale un recuerdo muy humilde, una cosa que he inventado para tí, un instrumento que te pondrás en el dedo cuando trabajes.

De este modo evitarás las heridas que tanto te hacen sufrir, según tengo entendido. Adiós, Marcelina. Salgo de Amsterdam con la esperanza de que tu padre no te prohibirá que utilices mi modesto regalo, que te suplica que aceptes el hombre que no volverá a verte en su vida.

NICOLÁS VAN BENSCHATIN.

Al terminar la lectura de la carta, Marcelina empezó a sollozar.

—¡Parte, si quieres!—exclamó.—Yo esperaré eternamente tu regreso: porque estoy decidida a no faltar jamás a mi promesa.

III

Al cabo de tres años se casó Marcelina con un rico industrial de Sheffield. Un hombre cuyos negocios tenían por teatro el mundo entero.

Cuando pidió alarmado la mano de su hija, fué acogido con gran entusiasmo, tanto por el padre como por Marcelina.

Es de advertir que al aceptar ésta por esposo al gran industrial, no faltaba a sus sagrados juramentos.

Marcelina fue conducida al templo por Nicolás, cuyo admirable invento le había hecho millonario.

El ingenioso platero de Amsterdam se había trasladado a Inglaterra, donde había enseñado su dedal a una persona inteligente, que previó desde luego la suma importancia de un objeto tan útil y conveniente.

Formóse una sociedad en comendita, y fué tan grande, tan extraordinario el éxito del dedal, que al cabo de poco tiempo vióse convertido el modesto obrero holandés en un acaudalado capitalista.

JORGE REGNAL.

Dichosos los que van!!

Recibí una invitación de la ciudad gentil.

"El Club de Amigos", un grupo de muchachos todo corazón, tan inteligentes como cultos y bondadosos, celebrará con espléndido baile el día de San Ramón.....

Dichosos los que vayan!! Qué sabrosas las horas que pasan por allí, entre gente buena, leal y afectuosa! Con finísimo tino saben conservarse siempre a conveniente altura: con la digna altivez de un pueblo independiente y libre, rodean al que llega a una atmósfera de cariño sincero que, por lo espontáneo y puro, tiene mucho del aroma silvestre de nuestros campos americanos, esos templos de Flora, preferidos por

la brisa para perfumar sus alas de oro.

El extranjero que llega por primera vez a la ciudad de San Ramón, recibe inesperada gratísima sorpresa: se eleva sobre una altiplanicie aislada; no es el centro forzado de tránsito frecuente; parece que orgullosa de sí misma, observa el resto de la humanidad desde su propia mansión por sobre las cimas de las montañas que la circundan y, sin embargo, si se tiene la fortuna de penetrar al seno de la sociedad ramonense, se nota elegancia pulcra y exquisita en el trato social, refinada cultura, y todo con los atractivos de una verdadera confraternidad, que lleva al ánimo el asombro a la vez que enajena y encanta...

¡Dichosos los que vayan a ese baile del 31 de agosto!!!

B. D. T.

EL HOMBRE BESTIA

JAMAS DUDA

La tontería es un estado del hombre sano, caracterizado por una percepción incompleta de las impresiones, la cual conduce a acciones no conformes ó contrarias a las circunstancias del momento.

Las percepciones del hombre inteligente no son siempre adecuadas a la realidad. La repetición de las mismas percepciones le hacen observar detalles que escapan a la primera observación. No se pueden abarcar en una sola ocasión fenómenos complejos. La tontería difiere de la inteligencia cuantitativamente y no cualitativamente.

El hombre bestia jamás duda. Lo que ve lo toma por cosa real, y como ve y percibe poco, cree percibirlo todo y se considera en posesión de la verdad. La confianza exagerada en sí es un signo innegable de la tontería.

La ausencia de duda es condición necesaria del amor propio, de la impudencia y de la intrepidez, que no es otra cosa que la ignorancia del peligro.

Todo lo que disminuye la percepción y la memoria puede ocasionar la estupidez temporal.

El hombre bestia está completamente sometido a las ilusiones. Esta forma de tontería es la forma más peligrosa: crea las falsas doctrinas y todo lo atribuye a la fortuna.

La ignorancia conduce a los mismos resultados que la tontería y constituye la más perfecta forma de la estupidez artificial. Pero la ignorancia es perceptible; mientras que no lo es la tontería.

Esta es la mayor desgracia personal y el mal social más grande.

TOKARKI

Correspondencias

DE ESCASO

El templo de esta villa carece de una buena torre, pues la que tiene está en mal estado y gracias que no se ha venido al suelo porque Dios no ha querido. El pueblo piensa hacer otra, y con ese motivo se verificó un turno que produjo la suma de mil y tantos colones.

El Ingeniero don Lesmes Jiménez practicó el plano para dicha obra; no gustando a muchas personas la formada, nuevamente se ha mandado por la Junta Edificadora hacer otro plano

que guarde simetría con la hermosa cúpula que fué construída no ha mucho tiempo bajo la dirección del inolvidable y estimado Presbítero don Yanuario Quesada a quien este pueblo debe el progreso tanto material como espiritual, porque el Presbítero Quesada en el tiempo que fué Cura de este pueblo, se sacrificaba en bien de todos, pues de su bolsillo salía para remediar necesidades, tanto en el templo como para sus feligreses; por ese motivo no hizo capital como otros curas, que de aquí han salido ricos no dejando motivos por qué acordarse de ellos; por lo cual el pueblo pide al nuevo Obispo, se digne nombrar al señor Presbítero Quesada, Cura de esta villa, si es cierto que el señor Quesada renunció el Curato de la Merced.

—El domingo veinte y uno del corriente mes, estuvieron de gala los estimables esposos don José Joaquín Aguilar y doña María Joaquina Córdoba de Aguilar, con motivo de ser el día de su Santo; aunque tarde los felicitamos.

—El Jefe Político debía denominar en propiedad Secretario de la Jefatura al honrado y apreciable joven don Alfredo Guerrero, y no tenerlo como escribiente.

—A principios del mes en curso, mano criminal cortó una regular siembra de maíz; el lote estaba apenas tierno; calculan la pérdida en tres fanegas; su dueño don Cayetano Guzmán, actual polizante, había plantado la siembra en terreno de la sucesión de Vicenta Azofeifa de Morales, en el Rabo de Mico, de esta villa. Todavía no se ha podido averiguar quien haya sido el criminal.

—La policía debía de cumplir con tres ó cuatro ebrios de profesión, declarándolos vagos, que pierden lastimosamente el tiempo y el capital, estando en vigencia la famosa Ley de Licores, que no permite la permanencia en las taquillas sino el tiempo necesario para hacer las compras.

EL CORRESPONSAL.

Agosto 25 de 1904.

De Barba

Ayer se efectuó la festividad religiosa de San Bartolomé, patrono de esta villa.

Antes de la misa y como es de costumbre se verificó la procesión, a la que asistió bastante concurrencia, amenizando este acto la banda militar. La misa tuvo su verificativo a continuación. La música estuvo a cargo del profesor don Teodilo Argüello y un terceto de la ciudad de Alajuela, no dejando que desear, ejecutó uno de los papeles de cantatriz la reconocida y afamada discípula de don Pilar Jiménez, doña Elena de Argüello. El sermón estuvo a cargo del Presbítero Camacho, el cual hizo relucir una vez más sus cualidades en Oratoria Sagrada, siendo muy oportuno en su cometido.

En la noche hubo un magnífico fuego de pólvora, elaborado por los señores Chaverri, de Heredia, al que asistió numerosísima concurrencia, tanto de Heredia como de los barrios circunvecinos.

Con motivo de esta festividad, fueron nuestros huéspedes los señores curas don Alejandro Porras, don Juan María Quirós, don Rafael Camacho y don Gabriel Arroyo.

También asistieron a esta fiesta el señor Comandante de Plaza y el de Policía, obsequiando el primero la banda militar de Heredia, la cual,

LAS HORMAS QUE ANUNCIO

CHAROLES y VAQUETAS-CHAROLES son IDEAL por el nombre y por la calidad de ellos. Hay CABRITILLAS y GLASÉS de todos los colores y se seguirá poniendo de moda todo lo americano en el ramo de zapatería.

Se venden juegos de HORMAS y ARBOLES para conservar la forma del calzado y á todo el que visite la casa sea cliente ó no, se le obsequiará un modesto ABOTONADOR.

EMILIO ARTAVIA

alternando con la filarmonía de Santa Bárbara, amenazaron casi todos los actos.

Vayan nuestras felicitaciones á los organizadores de esta simpática fiesta, muy especialmente al señor Cura Steinhoff y á los señores don Ramón y don Dolores Arguedas, don Atanasio Villagas y don Francisco Ruiz, por el feliz éxito obtenido en su realización, quienes no omitieron gasto alguno en darle mayor realce.

UN CORRESPONSAL.

Agosto 25 de 1904.

De San Juan de Dios de Desamparados

Señor Editor de EL DERECHO

San José.

Un hecho absurdo, ingrato y anti-progresista venido de lo alto, es decir, cometido por los dioses de nuestra Instrucción Pública, me ha impulsado á escribir á Ud. la presente. Se trata nada menos que de la supresión de varios maestros en las escuelas de algunos puntos de la República. Cuando aquí pedíamos la presencia del señor Visitador de Escuelas, á fin de que hiciera algo en favor de los maestros, ha sido suprimido el II año de la de varones; en San Rafael de este cantón ha sido destituida otra maestra. Ignoramos los motivos, pero nos atrevemos á asegurar que no los hay; pues aunque nos han dicho que ha sido por no haber alumnos suficientes para formar grado, esto no es razón que nos convenza; pues si bien en nuestra escuela de varones el II año cuenta con sólo catorce alumnos, el I contaba con treinta y cinco, de los cuales bien se pudieran haber escogido algunos de los más adelantados, recargándoselos al primer maestro, facilitando así la enseñanza de los más atrasados. Pero nó, no hay más que decir: su primase el II grado de la escuela de varones de San Juan de Dios, y ya está todo: esos alumnos son tirados á la calle, porque por obra y gracia de la Inspección de Escuelas ya están educados. Ese pobre maestro que queda sin empleo ¿qué importa si no es compadre de ninguno de los dioses? ¿Qué importa saber que ese pobre maestro ha servido en tan ardua tarea por espacio de treinta y tres años consecutivos, si ahora no se necesitan sus servicios? Y qué importa que ese pobre viejo, cuyos labores en favor de la juventud han arrugado su noble frente y encanecido su cabeza, tenga esposa y seis ó siete hijos que alimentar, si la exhaustez del tesoro nacional no dá para su manutención? Y no se crea que al hablar en favor de el maestro de este barrio, no extiendo la defensa en favor de los demás, sino que por el momento, éste es el que me llama más la atención, pues no puedo menos que compadecer al viejo maestro que me enseñó á leer y escribir las cinco letras vocales, y que ahora pobre y lleno de hijos lo han dejado tan solo en la triste espectáculo del que contempla cómo se premia en estos benditos países á los hombres que trabajan y se desvelan por la prosperidad de sus hijos, por el bien de la humanidad!

¡Pobres maestros! Os desveláis estudiando largas horas de la noche, ofrecéis nuestro cerebro en holocausto ante el altar de la civilización, os robáis vuestra libertad y os esclavizáis á vuestra patria, que no os da siquiera nuestra debida remuneración, y que el día meos pensado os desco-

noce, se olvida de que habéis servido, y os niega un miserable mendrugo. ¡Pero qué!..... Sois tan imbéciles para que esperéis un premio á vuestros servicios?

No veis, ¡desgraciados! que el dinero que se os había de espolvorear en pagar por vuestro trabajo, se necesita para remunerar los servicios de tantos militares que, cual andantes caballeros, invaden los cuarteles y calles de nuestras ciudades para amparo y sostén del honor nacional?..... Olvidáis que sois seres muy pequeños, que no tenéis dorecho ni á vivir si sólo servís de estorbo á seres más grandes, privilegiados, que necesitan respirar en una atmósfera de centenares de colonos mensuales?.....

Resignaos ¡oh maestros! y entre tanto..... contéatros con que os llamen lumbreras intelectuales, sostén y guía de la juventud, apóstoles del porvenir!.....

Pero, señor Editor, hablaba con Ud. y seguí con los maestros; pero como "Dios da más tiempo que vida," por ahora le ruego que si por acaso ve al señor Visitador de Escuelas, don José Antonio Araya, le diga de mi parte que si él tuvo parte alguna en el descalabro de nuestra escuela, que le rogamos que no las visite más, pues para ponerlas en desorden, por allí no muy lejos viene el sarampión que nada cobra á la nación por sus recetas.

El Corresponsal.

CRÓNICA

Agradecemos

bastante la honrosa invitación que nos hace el Vicario General, y con mucho gusto publicamos á continuación su atenta tarjeta:

Señor:

El domingo próximo, á las 8 de la mañana y en la Santa Iglesia Catedral, va ha tener verificativo la Consagración del Ilmo. señor Dr. don Juan Gaspar Stork, Obispo electo de esta Diócesis.

Tan fausto acontecimiento, que pone término al luto de esta iglesia y le permite vestir nuevamente las galas de la alegría y la paz en Nuestro Señor Jesucristo, no puede menos que llenar de regocijo los corazones de los sinceros hijos de esta grey; por lo tanto, creemos cumplir con un deber imperioso de cortesía y estimación invitando á Ud. por este medio para que participe de esos hermosos oficios litúrgicos, dándoles mayor realce con su asistencia.

Soy su muy atto. S. S. y Capellán,
Dr. JOSÉ ZAMORA,

Vicario General.

Palacio Episcopal de San José,
á 25 de Agosto de 1904."

Para la recepción

de autoridades que quieran asistir á la iglesia de Catedral mañana, con motivo de la consagración del Obispo Stork, la Curia ha nombrado á los señores don Manuel Cuervo, don Adán García, don Ismael Herrera y don Máximo Chaves.

No olvidarse

que hoy en el Teatro Nacional, se verificará la gran función de gala en la que se pondrá en escena "María de los Angeles", "El Bateo" y "Agua Mansa".

Se acabaron

las calenturas, la malaria desapareció, el paludismo, por rebelde que sea es combatido con éxito por las píldoras blancas y negras Lo Violeta.

De la Urca

De este cercano pueblo á la capital se encuentran varios casos de sarampión. De la escuela de varones han sido retirados cuatro niños, los cuales por presentar síntomas de dicha enfermedad, han sido retirados en la semana próxima pasada por el tiempo que dure el desarrollo y curación de los pacientes.

Se vende

una máquina de coser en perfecto estado, New Hme. En esta imprenta se informará.

Pésame

Muy sentido lo presentamos á la familia Herrera Paut, por la muerte de Alberto, y le deseamos resignación cristiana por la inesperada pérdida.

En Sabanilla del Mojón

se celebrará la fiesta del Santo Patrono, el miércoles próximo. Según los preparativos que nos cuentan se están haciendo, la fiesta promete estar bonita. Ya lo saben los simpatizadores de ese pueblo, lo mismo que las familias paseadoras.

Llamamos

la atención á nuestros lectores acerca del aviso "Sondulín" que la casa de Pagés y Cañas, de esta ciudad, publica actualmente en la cuarta plana de esta hoja. Lo interesante del aviso, además de lo bueno del betún, es la explicación de la forma cómo debe usarse para que dé buen brillo al calzado.

De Atenas

Han quedado escandalizados los vecinos de esta villa al ver el mal proceder del Jefe Político, poniendo en libertad á un criminal que fué entregado á aquella autoridad, por el delito de amenazas con revólver á una señora cuyo esposo estaba enfermo y que, así pudo apoderarse del arma que portaba el asaltante que se introdujo á su casa, y lo entregó á la policía; pero al poco rato andaba muy campante por las calles. Eso sorprende sobremanera al vecindario.

El rayo

Hablando estaban en un corrillo sobre la fuerte detonación que produjo un rayo que cayó ayer en el centro de la ciudad, cuando de repente se presentó un camarada riéndose á mandíbula batiente porque el susto le produjo la detonación y luz del rayo, se le había mitigado con la sabrosa y afamada cerveza de la fábrica de Richmond, y no pudo menos que recomendarla, lo mismo que á los agradables frescos esterilizados de ese mismo fabricante.

Suplicamos

á la mayor parte de los correspondientes, se dignen en lo sucesivo, emplear en sus correspondencias el lenguaje más culto posible y eliminar del material todo aquello que se relacione con venganzas personales. Así es que esta Redacción no publicará los artículos que vengan apartándose de la índole de cultura que siempre ha caracterizado á EL DERECHO.

A nuestros Agentes

Suplicamos á nuestros Agentes morosos se sirvan enviar los fondos que adeudan á esta Empresa, á la mayor brevedad posible.

Ya lo saben, pues, cuidado con las consecuencias de la morosidad.

Suplico

á los Agentes de "El Republicano", que no hayan cancelado sus cuentas, lo hagan cuanto antes.

El Administrador,

CÉLIMO BOLAÑOS.

La famosa panadería **EL GALLITO** De precios sin competencia.

actualmente expende al por mayor y menudeo, acabado de llegar del exterior: Harina, Maíz, Azúcar, Manteca, Café, Arroz, Leche condensada, Papel Mariposa de fumar y todos los demás artículos de primera necesidad y á los precios más bajos. En esta misma casa se vende un billar de lo mejor que ha venido al país.

Ganado Gordo de Santa Clara

LA UNITED FRUIT C^o empezará de nuevo la venta de ganado gordo el 11 de los corrientes á las 12 p. m. en su local á 100 metros del Matadero Municipal

San José, 8 de julio de 1904.

VIGORIZADOR de la VIDA AFRODISIACO del DR. BRANDE

PARA HOMBRES, DEBILES Y NERVIOSOS

REMEDIO INFALIBLE para la curación de la Impotencia, Derrames Seminales y de toda clase de desarreglos producidos por EXCESOS SEXUALES durante la juventud ó la vejez.

Este específico curará aun cuando hayan fallado todos los demás remedios, y es el único medicamento que cura todos los casos de

Debilidad del sistema nervioso, impotencia parcial ó total, prostración nerviosa, consunción, espermatorrea ó derrames seminales.—Cura la debilidad en el organismo, como falta de virilidad, y enfermedades en los órganos genitales.

Este específico es para uso interno. Obra como calmante y devuelve prontamente al enfermo la salud del cuerpo y espíritu; comunica fuerza y vigor, revive las funciones orgánicas y entona especialmente el sistema nervioso, disminuyendo gradualmente y cesando por último la excitación general que suele acompañar en estos casos. En muchos de ellos los riñones, que suelen estar afectados, vuelven á funcionar regularmente; los derrames, ya sean voluntarios ó prematuros, se contienen y se refuerzan las partes genitales. Sobre éstas y sobre sistema nervioso obra constitucionalmente este específico. Es un remedio infalible en todos los casos.

Esta medicina se hallará de venta en todas partes del mundo por los primeros comerciantes de drogas y boticarios. Dirijase las cartas de consulta á la dirección que sigue y solamente el médico consultado las verá y las guardará estrictamente privadas.

BRANDE Y CA. QUIMICOS.

241 E. 31 STREET,

NUEVA, YORK E. U. A.

"LA ESTRELLA"

GRAN LAVANDERIA DE ROPA A VAPOR

DIRECCION.—Barrio de la Soledad, esquina formada por la Calle 25 Sur y la Avenida Este.

Desde esta fecha y con grandes reformas y á cargo de personas del arga experiencia, vuelve este establecimiento á la vida activa

➡ Pídase la tarifa de precios ➡

Las personas que deseen que se mande por sus ropas, sírvanse avisar al DIRECTOR del establecimiento
SAN JOSE, 10 de Enero de 1904.

LINEA DE VAPORES

—DE LA—

UNITED FRUIT Co.

Movimiento durante la semana que termina el día 27 de Agosto de 1904.

Salidas

Vapor ALPS (en la mañana) para Nueva Orleans... Jueves
— MIAMI Id „ Manchester... Viernes
— BELVERNON Id „ Nueva Orleans... Sábado

BUEN PAN

Se elabora en la Panadería LA JOSEFINA lo que le demostrará con el mismo artículo. Para que el público se convenga, que la propaganda que hacen algunos periódicos contra las panaderías es enteramente injusta, compre el pan de LA JOSEFINA y quedará satisfecho de su calidad y en barutura todo lo que es posible en esta época.

San José, 27 de Enero de 1904.

RICARDO KRIEBEL
DENTISTA ALEMÁN

Despacha en la casa frente á la de don Federico Tinoco.

Salvavidas para Dispépticos

Las PASTILLAS del Dr. RICHARDS
convierten el estómago de tirano en sirviente.

Las PASTILLAS del Dr. RICHARDS
curan el estómago sin gastarlo.

PASTILLAS del Dr. RICHARDS.
Estómago sano, corazón contento.

PASTILLAS del Dr. RICHARDS
equivale á mudar de estómago.

¡Sálvese el que quiera!!

DR. RICHARDS DYSPEPSIA TABLET ASSOCIATION, NEW YORK

Núm. 7.

SONDULIN

EL BETÓN DEL PORVENIR. — NEGRO Y AMARILLO. (Russet). La mayoría de los betunes empleados hasta hoy, estropean el cuero y lo hacen quebradizo.

“El SONDULIN al contrario, convierte el cuero duro en suave, y lo hace durar mucho tiempo”.

SONDULIN es en calidad, superior al mejor y más caro de los betunes americanos; pero con las siguientes ventajas sobre aquéllos:
1. Que es más económico porque se vende á menos precio y porque una cajita dura más tiempo, debido á que ha de untarse “muy poca cantidad” para que deje el cuero brillante — 2a. Que SONDULIN no ensucia jamás la ropa, aunque ésta se moje á consecuencia de la lluvia. — 3a. Porque puede usarse con cepillo ó con trapo, dejando de ambas maneras un lustre de charol.

EL SONDULIN debe usarse así: Se quita primero el betún antiguo del calzado, lavándolo ó raspándolo. En el primer caso se deja secar antes de aplicar el SONDULIN. Con sólo frotar algunas veces está el calzado reluciente.

EL SONDULIN no debe humedecerse al usarlo. Después de usarse debe tenerse el cuidado de cerrar bien la cajita, para impedir que la pasta se seque.

SONDULIN COMPANY LTD. — ESTADOS UNIDOS.

De venta en todas partes. — Depósito por mayor,

Pagés & Cañas,
San José.

CERVECERIA TRAUBE

CERVEZA NEGRA LAGER BEEF
MARCA ESTRELLA
BEST STOUT POTERR

Dr. E. A. Friis

—Cirujano Dentista Americano—
EXTRACCIONES COMPLETAMENTE SIN DOLOR
Despacha en la casa que fué de don Telésforo Alfaro

CALLE DEL TRANVIA

La oficina está abierta todos los días { de 7 á 11 a. m.
„ 12 á 5 p. „

Los domingos y días de fiesta hasta las 11.

A mis clientes favorecedores

tengo el gusto de avisarles que he trasladado mi TALLER DE ZAPATERIA á la casa de la sucesión de don Eduardo Pochet, Avenida 5ª O, esquina opuesta al Carmen y contiguo á “El Noticiero”, en donde como siempre ofrece CALZADO DE PIBLES DE LO MAS FINO que viene al país, FORMAS DE ESTILOS MODERNOS, y lo que es mejor: PRECIOS TAN BAJOS como en ninguna zapatería del país.

Ramón Soto H.

DICCIONARIO GEOGRAFICO de COSTA RICA

Se vende á Cr. 200 elejemplar

San José	Almacén Escolar	Grecia	Peralta Hermanos
—	Iglesias Hermanos	Liberia	Rafael Rivera
—	Gustavo J. Urdilla H.	Limón	New Cash Store
—	Antonio Mont	Puntarenas	Miguel H. Céspedes
Alajuela	Juan V. Acosta	Sto. Domingo	de Heredia Domingo Chacón
Cartago	Angel M. Sánchez	Naranjo	Mariano Castro U.
Heredia	Luis R. J. Jares	Atenas	Ramón Rodríguez U.
S. Ramón	Acosta Hermanos	Palmares	Mario Urpi

La Agencia general para las ventas por diez ó más ejemplares con el 15 o/o de descuento se halla en la Imprenta y Papelería de Avelino Al-sina.

Se envía al exterior, franco de porte y certificado, á la persona que envíe un giro postal, letra ó billete por valor de un peso oro americano ó cinco francos cincuenta céntimos á

F. F. NORIEGA.—Alajuela.

LOS CONOCIDOS sombrereros Juan Zúñiga y Hno., han trasladado su taller 100 varas al Este de donde antes estaba. Con ese motivo han mejorado al servicio y ofrecen satisfacer el gusto más antsjadizo.

LA BARRANCA

Fábrica de jabores de TEODORO ROIZ

Jabón negro, barcino, amarillo y blanco de Marsel

Se vende en todas partes

TIPOGRAFIA DE “EL DERECHO”



HABIENDO SIDO RECHAZADA por el Congreso la solicitud que presentamos, rogando el aumento de derechos de aduana de las Aguas de Florida extranjeras para favorecer la “Extra Fina de Tásies” como industria inmejorable en el país, hemos decidido rebajar los precios hasta donde hermanamente nos es posible, invitando por este medio al público á que pruebe nuestra virtuosa “Agu Tásies” siquiera por el ahorro (35 céntimos en botella, y 15 en cuarta,) seguros como estamos, de que, después de probada será gustosamente aceptada, por sus magníficas condiciones higiénicas y medicinales, excepcionando nuestra “Agu de Florida” de la rutina inconsciente acaso, de suponer sin investigar que sólo lo que nos viene del extranjero es lo legítimo y lo bueno, rechazando industrias honrosas en cualquier país europeo, como la nuestra, sin ver el perjuicio del bolsillo en particular, ni del bien del país en general. Usese el “Agu de Florida Extra-Fina de Tásies” en cuantas aplicaciones acostumbra con las extranjeras, y además en las muchas más que el público ignora y van detalladas en el prospecto que en cada botella acompaña, y se convencerá de los asombrosos méritos que encierra nuestra “Agu de Florida” sobre todas; nada cuesta probar con imparcialidad y buena fé. En todas las pulperías y en los almacenes sigientes véndese el “Agu de Florida” de Tásies al por mayor y al detal.

La Mascota, Al Siglo Nuevo, La Bastida, T. Assmann & Cª, y La Gran Vía.

Precios: botella, docena.
Tamaño grande € 1.15 € 10.50
„ cuarto „ 0.35 „ 3.25
„ pequeño „ 0.25 „ 2.25
Especial, triple concentrada „ 2.00 „ 18.00
Ordenes—Apartado no. 153.—J. TÁSIES D.